

**Samedi 15 juin**

- 10 h 45 Messe à Beausoleil (uniquement pour les résidents)  
15 h 00 Mariage de Lara DELGADO et Adam BOWLER  
à l'église de GRILLON  
17 h 45 **Messe à l'église de GRILLON**  
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

**Dimanche 16 juin 11<sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire**

- 09 h 30 Enseignement par le père Clément sur la Liturgie de l'Eucharistie pour les catéchumènes (ouvert à tous) à l'église de VALRÉAS  
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**  
à l'intention de la défunte Marie-Thérèse GALABERT, et les défunts des familles AYLWARD et GALABERT  
11 h 00 **Messe à l'église de RICHERENCHES** à l'intention du défunt Michel ORDENER

**Lundi 17 juin**

- 10 h 00 Rencontre de l'aumônerie œcuménique des visiteurs de malades de l'hôpital au presbytère de VALRÉAS  
16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON  
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES  
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

**Mardi 18 juin**

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II à VALRÉAS  
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS

**Mercredi 19 juin**

- 08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS  
10 h 30 Adoration, confessions, louanges  
à l'église de VALRÉAS  
14 h 00 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN

**Jeudi 20 juin**

- 09 h 30 Célébration de fin d'année de l'école Saint Jean le Baptiste à l'église de VALRÉAS  
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS

**Vendredi 21 juin Saint Louis de Gonzague**

- 11 h 00 **Messe d'envoi du Petit St Jean** à la chapelle de Pied-Vaurias à VALRÉAS suivie d'un apéritif

**Samedi 22 juin**

- 10 h 30 Baptême d'Alicia PELOUX à l'église de GRILLON  
17 h 45 **Pas de messe à l'église de GRILLON**  
19 h 00 **Messe à la chapelle des Cordeliers de VALRÉAS**  
à l'intention de François-Frédéric RIOUSSET, en présence des lauréats du prix RIOUSSET 2024 et de leur famille

**Dimanche 23 juin 12<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire**

- 09 h 00 **Départ de l'église de la procession des reliques de Saint Martin des Ormeaux**, présidée par notre Archevêque François FONLUPT  
10 h 45 **Messe à l'église en l'honneur de Saint Martin des Ormeaux**, présidée par Mgr François FONLUPT en présence des petits Saint Jean 2023 et 2024 à l'intention de Robert DUCROS (3<sup>ème</sup> anniversaire de son décès) et des défunts des familles DUCROS et BEROULE  
11 h 00 **Pas de messe à l'église de RICHERENCHES**

**LE 21 JUIN, L'ÉGLISE FAIT MÉMOIRE DE SAINT LOUIS DE GONZAGUE :**

Né en 1568 près de Mantoue en Italie, Louis était le fils d'un haut dignitaire de la cour de Philippe II, roi d'Espagne. Tout petit, il manifeste déjà un grand attrait pour la prière et la pénitence. Envoyé à la Cour de Florence, Louis étudie le latin et le toscan. C'est un enfant violent et farouchement indépendant, qui n'a alors que 9 ans. Il n'hésite pas à condamner l'inconduite des courtisans et garde son cœur et son corps dans la pureté la plus grande. Rappelé dans sa famille à Mantoue, Louis découvre la Compagnie de Jésus, l'Ordre des Jésuites. À 16 ans, il manifeste à son père sa volonté d'entrer dans la famille spirituelle de saint Ignace de Loyola. ; il devra attendre plusieurs années que la permission lui soit accordée. À la Cour de Mantoue, puis à Madrid où son père le Duc de Gonzague a été appelé en qualité de grand chambellan de Philippe II, le jeune prince Louis mène une vie de prière et de mortification. Déjà, il bataille durement, menant le "combat spirituel" contre sa volonté propre et son caractère très entier.

En novembre 1585, ayant fait les Exercices de saint Ignace, Louis abdique ses droits princiers en faveur de son frère ; il entre au noviciat à Rome, à l'âge de 17 ans. Il prononcera ses premiers vœux de Jésuite au Collège Romain en 1587. Pendant sa courte et très intense vie religieuse - seulement quatre années - Louis de Gonzague s'engage dans l'étude de la philosophie et de la théologie. Mais voici que la famine et la peste ravagent Rome. Ne tenant aucun compte de sa santé fragile, Louis se met de toutes ses forces au service des miséreux. Atteint par la peste, il se prépare à la mort dans la paix et la joie. Il expire le 20 juin 1591 : il n'avait que 23 ans.



*Par de nombreuses paraboles, Jésus leur annonçait la Parole, dans la mesure où ils étaient capables de l'entendre*

(Mc 4, 33)

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

**Courriel** : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet** : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



N° 1368- 2024.06.15

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

### PUBLICATIONS DE MARIAGE

Il y a projet de mariage entre Valentin CHIVALIER et Victorine MORGEN, tous deux domiciliés à Paris. Le mariage sera célébré le samedi 6 juillet 2024 à l'église de Valréas.

Les personnes qui connaîtraient quelque empêchement à ce mariage sont obligées, en conscience, d'en avvertir le curé de cette paroisse ou l'autorité diocésaine.

### PÈLERINAGE JUBILAIRE A ROME.

Etant donné le petit nombre d'inscrits, nous devons, à regret, annuler le pèlerinage à Rome. D'autres propositions seront faites, notamment par notre Diocèse...

### LE PÈRE DIEUDONNÉ :

Nous allons avoir la joie d'accueillir, cette année encore, le Père Dieudonné . Il sera en France du 3 juillet au 2 septembre et nous lui souhaitons déjà la bienvenue.

### SAINT MARTIN DES ORMEAUX, UN SAINT LOCAL :



En 637, dans le diocèse voisin de Saint Paul trois Châteaux, il y eut un nouvel évêque, nommé Martin des Ormeaux dont la vie fut tellement exemplaire qu'on n'hésita pas à le déclarer saint de son vivant. Nous avons, hélas, peu de renseignements sur sa vie. Martin attrapa l'horrible maladie qu'était la lèpre et il dut se retirer et s'isoler, en raison de la contagion, dans la campagne de Taulignan. Sa manière d'affronter la maladie et sa nouvelle condition furent un bel exemple pour les gens de la région. Puis la maladie eût le dessus et Saint Martin des Ormeaux mourût. Les gens des environs continuèrent à vénérer sa dépouille et construisirent une chapelle là où il vivait. Les reliques de Saint Martin furent transportées à Alençon, près de la roche Saint Secret. En 1398, en raison d'un contexte d'instabilité, les reliques furent mises à l'abri au Couvent des Cordeliers (franciscains) de Valréas qui était alors une ville fortifiée. La dévotion gagna les valréassiens qui se mirent à célébrer, avec beaucoup de faste et de ferveur, la fête du saint qui avait été fixée au 23 juin (veille de la fête de la Nativité de Saint Jean-Baptiste).

On organisa de belles processions au cours desquelles les reliques étaient vénérées dans les rues de la ville. Mais les chrétiens de Taulignan, voulant récupérer les reliques, menaçaient de venir les prendre par la force. La procession devint trop risquée et on eut l'idée de faire défiler, à la place du reliquaire, un petit enfant, vêtu d'un costume de Saint Jean Baptiste. D'où la naissance de la tradition du Petit Saint Jean, si chère aux valréassiens, qui a eu comme conséquence de faire entrer dans l'ombre Saint Martin des Ormeaux. Par la suite, les reliques de Saint Martin furent transférées dans l'église paroissiale Notre Dame de Nazareth où l'on peut les voir actuellement.

En 2004 pour le 500<sup>ème</sup> anniversaire de la fête du Petit Saint Jean, la paroisse, dont le curé était le Père Pierre TRESSOL décida de célébrer la fête de Saint Martin des Ormeaux le dimanche suivant le 23 juin en exposant les reliques sur le parvis de l'église.

Au cours de cet hiver, les compagnons de la Saint Jean, la Mairie et la Paroisse se sont mis d'accord pour ne plus célébrer la nuit de la Saint Jean à date fixe, le 23 juin, mais le vendredi le plus proche de cette date.

Cette année, le 23 juin tombe un dimanche et la Paroisse souhaite profiter de cette belle occasion pour célébrer avec plus de faste la fête de Saint Martin des Ormeaux en organisant une procession des reliques dans la ville qui sera présidée par Monseigneur François Fonlupt, Archevêque d'Avignon, et qui sera suivie d'une messe solennelle dans l'église de Valréas.

### **DIMANCHE 23 JUIN :**

**09 h 00 : DÉPART DE LA PROCESSION DES RELIQUES DANS LES RUES DE LA VILLE**

**10 h 45: MESSE SOLENNELLE PRÉSIDIÉE PAR MONSEIGNEUR FRANÇOIS FONLUPT**

Père Dominique VALLON